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第３３回定期総会のお知らせ

 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会と､船橋市

アマチュア無線クラブの定期総会を下記の通り開

催いたしますので、万障お繰り合わせの上ご出席

のほどお願いします。 

日 時 ：平成21年4月12日（日）10:00 -12:00 

会 場 ： 船橋市消防指令センター ６階会議室  

      （市役所向かいの中央消防署の裏の建物） 

駐車場 ：市役所駐車場は工事中につき使用不可 

1) 連絡会総会 

①市役所幹部挨拶 

②非常通信協力局長委嘱状伝達式 

③平成20年度事業報告 

④平成21年度事業計画 

⑤役員改選（ＪＲ１ＹＵＸ含む）他 

２) ＹＮＡ総会 

①平成20度年事業報告および会計報告 

②平成21年度事業計画および予算計画 

③役員改選 その他 

防災フェアふなばし ２００９ 

防災フェアふなばし ２００９は１

月１７日に昨年と同じ会場の船橋市中央

公民館で開催されました。当日は気温が

低い朝でしたが、風がなく陽が当たって

いましたので、寒さは感じませんでした。 

連絡会のイベントは、アマチュア無線

の公開運用、ＪＡＲＬの阪神淡路大震災

のビデオ上映、連絡会・クラブの紹介パ

ンフレット配布の三つを行いました。 

公開運用の内訳としましては、７、144 

430ＭHz の３波で、アンテナは６階建て

の屋上に中央公民館の協力で設置。 

運用状況としては、7MHz帯ではＨＦ 

担当のＪＡ１ＢＷＡさんがCW, RTTYを運用、ＶＨＦ帯では主に、144MHz SSBとCW運用を行いました。 

また、公開運用中に昔アマチュア無線を楽しんだ、九州で二文字コールのＯＭさんからお声がけがあり「皆さん 

の活躍を期待しています」などの反応が有りました。 

その後、ホールでの講演終了に合わせＰＲパンフレット約３５０枚を配布し、ご質問にメンバーがお答えし、

参加者に喜ばれていました。 
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後半では、公開運用の会場に藤代船橋市市長と松戸市長公室長が見学に来られ、会員と歓談されたあと、市長

を囲んで記念撮影を行いました。（撮影 ７Ｌ１ＴＴＨ 島村氏） 

参加者： 

7Ｌ1ＴＴＨ、7Ｌ3ＵＱＷ、 

ＪＡ1ＢＷＡ、ＪＡ1ＷＬＯ､ 

ＪＡ1ＴＲＭ、ＪＡ6ＡＺＥ､ 

ＪＦ１ＳＧＺ､ＪＦ１ＵＵＧ､ 

ＪＦ１ＸＰＨ、ＪＧ１ＤＶＹ、 

ＪＨ1ＭＱＣ、ＪＳ１ＩＷＡ、 

ＪＨ1ＴＶＹ、ＪＫ1ＰＩＫ､ 

ＪＲ1ＹＵＸからＪＥ1ＲＨＢ、 

ＪＲ1ＤＩＵ 

行事担当 ＪＨ1ＭＱＣ  

        

ちば ハムの集い 2009 参加レポート  JA6AZE 説田 克志 

３月１日 、稲毛区天台の千葉県青少年女性会館で開催されたＪＡＲＬ千葉県支部の「ちば ハムの集い

2009」はＪＡＲＬ原会長など多くの来賓や一般参加者を含め約３５０名の参加者で賑わいました。 

千葉県支部から当クラブに協力要請があり、今年は「ＪＡ1ＹＡＡの運用」と、フライト・ハムクラブと共同 

で「お楽しみ抽選会」をお手伝いしました。 

盛りだくさんの賞品集めでは販売店との交渉や、メーカーへの協賛依頼などの甲斐あって、ハンディー機２

台を始め１４４名の方が当選、外れた方にはＣＱ出版提供のボール・ペンなどハズレ無しの大判振る舞い。 

また、抽選会の司会進行などで結構大変でしたが、参加の皆さんには楽しんでいただけたと思います。 

来年も、同じ会場で開催の予定との事です。皆様のご協力をよろしくお願い致します。 

なお、今回のクラブ員協力者は以下のメンバーです。 

7Ｌ1ＴＴＨ、ＪＦ１ＸＰＨ、ＪＦ１ＭＺＱ、ＪＧ１ＤＶＹ、ＪＳ1ＧＸＮ そしてＪＡ6ＡＺＥの６局でした。 

「ちば ハムの集い２００９」 PR 運用記   JG1DVY 小池正人 

２月２２日（日）７Ｌ１ＴＴＨ島村さん宅でＪＪ１ＹＡＡ／１の事前ＰＲ運用をしました。 

運用時間はＰＭ１０：００から１２：００までとし、オペレーターは、７Ｌ１ＴＴＨ島村さんと、島村さんが 

オンエア、ミーティングで呼びかけて参加されたＪＧ１ＧＸＮ井出さんと、ＪＧ１ＤＶＹ 私と３局で、運用す

ることになりました。 

早速、島村さん宅の無線部屋に入るとテーブルにはＪＡＲＬから貸し出されたアイコムのＩＣ－７０００の１

０Ｗ機と５０Ｗ機がすでに設置されていました。私は、１０Ｗ機で７ＭＨＺ ＣＷ運用をしました。 

当日のコンディションは西方面が開けていたようで、３，４，５エリアが５９９＋で強力に入感し２時間程

度の運用で１５局ＱＳＯできました。島村さん、井出さんは Ｖ／ＵＨＦ帯 FM＆SSBを担当され、多数の局か 
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らパイルアップを受けながら１０局程度ＱＳＯされていました。 

これも、島村さん宅のＦＢなロケーションまた、アンテナのおかげだと実感しています。 

おかげで、当日はたくさんの局にＰＲできたと思います。さらに、島村さんにはＱＳＬカードの作成と整理、運 

用場所の提供をいただきまして、まことにありがとうございました。 

JJ1YAA/1 PR運用担当 ７Ｌ１ＴＴＨ，ＪＧ１ＧＸＮ，ＪＧ１ＤＶＹ 

ちば ハムの集い公開運用記    JG1DVY 小池正人 

★下見編★ 

前日に７Ｌ１ＴＴＨ島村さんとＪＧ１ＤＶＹ私２局で会場に設置するアンテナやケーブルの引き回しをどう

するか？周囲の状況を把握するため下見に行きました。 

また、当日の運用機材のアンテナ・ケーブル等は、ほとんど島村さんから借り出してもらうことになりました。 

とりあえず、設置する予定のV型ダイポールはメーカー修理が終わったばかりなので事前に組み立て、SWRア 

ナライザーにより十分に調整しました。 

このSWRアナライザーは、下見の帰りにJA1BWA高橋OMのお宅に立ち寄りお借りしたものです。 

誠にありがとうございました。 

★当日編★ 

当日のお手伝いで集まった７Ｌ１ＴＴＨ島村さんＪＦ１ＭＺＱ関口さん、ＪＦ１ＸＰＨ矢野さん、ＪＧ１ＤＶ

Ｙ私４局で東武野田線馬込沢駅ロータリーにAM7:00に集合し、島村さんのモービルで会場に向かいました。 

お天気は最悪で、雨の中でのアナテナ設置作業になりました。 

皆様の協力と前日の下見を実行した結果、早々にHF帯V型ダイポールと、V/UHF帯のGPアンテナを屋上に設置 

できました。早速、JARLからお借りしたアイコムＩＣ－７０００の１０W機、５０W機にはそれぞれにケーブル 

のコネクターが差し込まれました。 

受付は、AM９：００より開始、運用希望者は１０名が集まりJA1YAA/１の運用を楽しまれました。 

昼食は、雨の中関口さんに近くのコンビニまで全員分の弁当を買いに行ってもらい各局別々に昼食をすませるな

ど、受付業務もスムーズに行うことができました。 

アンテナ撤収作業は、午前中から降り出した雨も上がりスムーズに作業が進みました。 

千葉県支部から協力要請で集まった各クラブ局全員は、ジュースやお菓子を食べたあと体を休めながらミーティ

ングを行い、ふたたび島村さんのモービルにて各局帰路に着きました。 

JA1YAA/1運用した各局のログ帳を集計した結果１００局と報告されました。 

JA1YAA 運用報告 

 JG1DVY 小池 7L1TTH 島村 

 船橋市非常通信連絡会は 3 月 1 日、千葉市稲毛区の千葉県青少年女性会館で開催された「ちば ハムの集い

2009」に於いてJA1YAAの運用を委嘱され、運用をいたしました。 

以下ご報告致します。 

 2 月 1 日、説田会長から突然の呼び出しを受け、「ちば ハムの集いで JA1YAA の運用をやらなきゃ行けなく

なっちゃった」といきなり私に運用統括を振られてしまいました。 

 その場の緊急ミーティングに来てくれた小池さん(JG1DVY)と談合。 

「とにかく送られてくる運用リグを見てから考えよう」ということにしました。 
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会長に聞くと当日の運用だけではなく、事前の告知運用もし

て欲しいというご無体なご要望もあるらしく、小池さんと二人

で、土日に私の家から運用をしましょうか。 

ということにしました。 

 リグが来たのが１６日。見るとIC-7000というHF/VHF 

モービル機が２台(50Wと10W)です。ご存じの通り高機能 

がコンパクトな機体に詰められているものですから、Fキ 

ー設定が多く使い方が簡単に解りません。 

3 月 21 日午前に拙宅に来てくださった小池さんと二人で取説

の解析を行い、我が家のアンテナに繋いで小池さんが HF のCW、

私がV/UHFのPHONEで事前の告知運用を行いました。 

 

 本番前日の 28 日、小池さんと二人で会場の下見をしてきま

した。 

目的はアンテナ設置場所の確認と決定、必要なケーブル 

長の測定、電源の位置確認、ならびに運用周波数と使用ア 

ンテナの決定です。 

会場担当者のご厚意で屋上まで下見をさせていただくことがで

き、おおよその運用計画を決定することが出来ました。 

 

使用アンテナは、 

      7/21/28/50 V-DIPOLE 

      144/430/1200 GPです。 

 

TTHの移動用機材を活用して、何とかなりそうな雰囲気。 

帰宅後小池さんとV-DIPOLEの仮組をおこないました。 

高橋さん(JA1BWA)から虎の子のアンテナアナライザーをお借りし

てHFのセッティングをしましたが、HFの調整は設置状況によって

変わります。しかしこのリグには何とアンテナチューナが内蔵され

ていません！スケジュールから当日朝の追い込みは不可能と判断し

て、夜のミーティングでマニュアル アンテナチューナなどの提供

についてどなたかにお願いできないか、呼びかけました。 

 

当日朝、8時に会場前に集合しました。 

集まって頂いたのは６局。 

会場の開扉を待って、直前から降り始めた雨の中アンテナ設置を開始です。 

 昨日仮組みをしておいたので、アンテナ設置は順調に進みました。V-DIPOLEは８ｍのマストに設置し、屋上 
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 水タンクの太いパイプに抱かせまし

た。GP は屋上壁のスリットを活用

して、そこに同じく 8m の伸縮ポー

ルを抱かせます。壁やパイプにダメ

ージを与えないよう、参加者にお持

ち頂いた捨て雑巾を当てて保護しま

した。 

 

 リグは出力別に２台ありますが、

アンテナは HF と V/UHF の２本しか

ありません。そこで先着順で運用周

波数を選択頂き、もう一台は空いて

いるアンテナを使用するというクロス運用とせざるを得ませんでした。ＪＧ１ＤＶＹさんにお持ち頂いたアンテ

ナチューナ内蔵のアンテナ切替機を活用することで、何とか運用の形に纏めることができました。 

 

 運用は大会のスケジュールに合わせ15時までとし、その後撤収。18時頃には会場を後にしました。 

 皆様のご協力で無事運用を終了できたことをご報告し、御礼申し上げます。 

 

■運用実績 

 ＊事前告知運用  計 118局 

  JG1DVY     7MHz CW   15局 

  7L1TTH    18MHz SSB   1局、 

21MHz    SSB   4局、 

144MHz SSB  21局、 

430MHz FM   73局 SSB   4局 

   

＊当日運用 

   運用局 12局 交信局数 130局 

 

 

■運用上での問題点・反省点 

 ・事前準備期間が短すぎる 

   ハムの集いのスケジュールは早くから決まっていたはず。 

・ リグとマイク、電源線だけ送られてきてどうすればよいのか？ 

・ 電源もない、アンテナもない。LOWPASSフィルタもありません。 

   周囲にインターフェアを起こしても良いというのでしょうか？運用クラブの責任でやれ。 

と言うことですか？全ての機材を運用クラブで用意せよというのでしょうか。   

   クラブの負担が大きすぎないでしょうか。JARL局としてこれで良いのでしょうか？ 



                         

6-Jul 3-Aug 7-Sep 5-Oct 2-Nov 7-Dec 4-Jan 1-Feb 8-Mar
FAREn 1 2 3 4 5 6 7 8 9

合　　計 48局 15 17 18 23 18 24 31 28 34
参 加 率 56% 17.6 20.0 21.2 27.1 21.2 28.2 36.5 32.9 40.0

FARE-Net ロールコール統計
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・ 運用リグは固定機、アンテナチューナ内蔵のものを 

支給されたリグは確かに高性能高機能です。 

しかし､不特定のJARL会員が使用するものとしては操作が複雑で全くもって不適合と言わざるを得ません。 

   また、このような運用では設置準備に時間を取ることも出来ず、アンテナ調整を十分におこなうことが出 

来ません。このような場合アンテナチューナのないリグは負担が大きすぎます。 

高いSWRでの運用は運用クラブの能力適性を疑われることでしょう。 

・ 終盤HFのSWRが高くなり、運用が不可となってしまいました｡ 

アンテナの接続部に雨水が入り込んだものと思われます。接続部にはビニールテープを巻き防水を試みた

のですが、十分ではなかったものと思われます。 申し訳ありませんでした。 

徒歩帰宅訓練に伴う非常通信訓練       JA6AZE 説田 克志 

２月２８日千葉県主催の徒歩帰宅訓練に伴いＪＡＲＬ千葉県支部が行った非常通信訓練に参加しました。 

当日は、ディズニー・シーの横に有る浦安市運動公園を基点にし、新浦安橋を渡った所で二手に別れ、１班が市 

川市の大洲防災公園までの１３Ｋｍ、２班が船橋市の西船橋近隣公園までの１７Ｋｍと言うコースでした。 

非常通信訓練は各班に２～３局のハンディー機移動が付き、鬼高のＮＴＴビル屋上にコントロール局、各班の目 

的地にミニ・コントロール局を置き、県庁と結ぶネットワークで実施しました。ほぼ全コースのハンディー機が 

鬼高と交信できましたが、２班は原木から近隣公園でミニ・コントロール局が必要でした。なお、近隣公園には 

県、そして船橋市の防災課も参加しました。 

途中の休憩所と両終着地では自衛隊の炊き出しのサービスが有り、消防、赤十字なども参加していましたので、 

移動状況を伝達し好評でした。 

ロールコール試行結果報告 

ロールコールは少しでもメンバー参加率の向上を目的とし、昨年７月から毎月の第１日曜日に実施して来まし 

た。参加率は、メールや電話等での勧奨など種々工夫し、結果的には４０％を達成できました。 

(正直なところ、かなりのプレッシャーと、日常生活における負担はありました。) 

統計学的に見ても、その母集団は僅かですが、有意性の検定でも「効果あり」と判定できます。 
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参加状況は、９回パーフェクト参加は、２局（JA1XQC,JG1DVY）、８回参加局も２局（7L1TTH, JS1IWA）ありま 

した。また、会員からの反響は、(以下BBSから抜粋)継続賛成しますというご意見が二件ありました。  

a) 今までは試行でしたが来年度からは本格運用をするのが良いです。 

   非常通信連絡会の活性化にも大いに貢献していると思います。 

b)FBな実積をあげたことだしロールコール方式を続けたほうが良いと思います。 

皆様のご協力有難うございました。       ロールコールネットコントローラー JA1BWA 高橋 敏夫 

事務局からのお知らせ 

局免許の更新情報についてお知らせします。ここ半年以内に無線局免許の有効期限が切れる局は、次の通り 

ですから忘れないで手続きをお願いします。 

（平成２１年９月末日） ７Ｌ３ＵＱＷ，ＪＡ１ＰＵＮ，ＪＬ１ＭＦＮ，ＪＭ１ＨＶＬ，ＪＬ１ＶＶＫ 

７Ｍ３ＯＭＦ，ＪＯ１ＥＮＤ、７Ｍ３ＣＱＡ 

また、局免許を更新された際は、新局免許の写しを事務局宛てにご返送下さい。 

写しの到着をもって更新の確認としています。 

                        事務局 防災課 庄司 

インフォメーション 

１、新入会員のお知らせです。 

連絡会への入会希望者は４名、JJ1TJD 船木治彦さん（夏見在住）、JE1OGP 伊藤正則さん（中野木在住） 

7M3CQA 髙橋 宏嘉さん（前原西在住）、7K4DIW 鶴巻 正雄さん（飯山満町在住） 

また、クラブ入会希望者としてJA3VYR/JM1THR 鎌田秀夫さん（芝山在住）とJP1JKH 山田国夫さん（八千代

市在住）以上のお方が仲間入りされました。 

２、ＪＲ１ＹＵＸ会長交代のお知らせ  

ＪＲ１ＤＩＵ伊藤さんからＪＥ1ＲＨＢ石井洋さんに1月23日付で交代されました。 

３、サイレント・キーのお知らせ 

この度、クラブ員確認はがきの回収結果から、ＪＨ1ＤＹＷ 坂本康雄さん (2007.02.27) ＪＩ1ＴＵＭ  

大木常昭さん (2009.02.22) の二名の方が、お亡くなりになられたとの連絡がありました。 

坂本さんは１９９８年から２００５年の間で技術講習会を担当され、皆さんと顔なじみのお方でした。 

また、記憶に強く残っているものとしては、ごみ箱アンテナの考案（ニュース１６号の記事）などがあり、 

アクティブにご活躍されていました。お二人のご冥福をお祈りします。 

編集後記 

●ニュースの発行が遅れ、総会案内と同時に送付できなかったことをお詫びします。  

理由は、役員会等の都合により原稿が全て揃うのが遅れるため、総会の案内を優先して発送し、総会当日に配 

布することになりました。ご欠席のお方には、後日郵送するということになり同時配布が出来なかったことを 

お許しください。また、編集とチェック作業には時間と労力を要していることをご理解ください。 

●この度、東芝のダイナブックを格安で仕入れました。ニュース編集用として、通勤電車の中で使用しています 

途中で乗り換えが三回あり効率悪いですが、無いよりはましです。今回は、島村さん、小池さんからたくさん 

の原稿が届きましたが、隙間時間の有効利用でギリギリセーフ、なんとか編集できました。 

発行 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 船橋市アマチュア無線クラブ  担当 ＪＳ１ＩＷＡ 



                         ８ 

３月２２日役員会報告 

３月２２日 １３時～１６時 飯山満公民館第一集会室 

出席者 7Ｌ1ＴＴＨ ７Ｌ３ＵＱＷ ＪＡ1ＱＣ ＪＡ1ＴＲＭ ＪＡ1ＶＲＺ ＪＡ1ＸＱＣ ＪＡ6ＡＺＥ 

 ＪＧ1ＤＶＹ ＪＨ1ＭＱＣ ＪＨ1ＴＶＹ ＪＪ1ＧＲＫ ＪＫ1ＰＩＫ ＪＳ1ＩＷＡ 

欠席者 ＪＨ1ＧＥＮ ＪＫ1ＴＵＪ ＪＬ1ＧＹＢ 

議題 

① 現役員と次年度役員候補との顔合わせで各自自己紹介 

② 連絡会委嘱更新及び新規加入、クラブ継続及び新規加入数の報告 

連絡会の会員数 ８５名⇒７７名（退会 ６名、新規 ４名、無回答 ６名） 

クラブ員継続数 １０２名となった。 

③ 現役員から今年度の事業報告。(総会資料用にまとめの文書作成を依頼した) 

④ 現役員から来年度事業計画の発表。(同上)  

・オンエア・ミーティングは、継続して行う 今年度の参加局は６１局であった。 

・移動運用は、今年度は、１回のみ手賀沼にて運用した。 

最近、多数の車を乗り付けて移動運用が出来るような、広い場所が少なくなっているが 

場所を探して、継続していきます。 

・ネットワーク構築は、最近参加者が減少している、初期の目的は達成しているが、新役員で新たな方法を検

討する。   

・会計：主な支出はＪＡＲＬ会費である。収入源が無く実情は、ご寄付のみである。  

・広報：連絡会ニュースの発行は年4回と継続し、ＨＰの更新作業もあわせて行う  

また、この程ＨＰサーバー管理の問題が発生したので、契約、管理など今後の対応について要検討である。 

＊顧問について 

ＪＫ1ＰＩＫ 村上さんから高齢を理由に連絡会退会の申し出が有ったが、会長から今までの経歴・経験を

活かし顧問就任を要請、受諾していただいた。また、会長から同じく以前副会長を務めていたＪＡ1ＢＷＡ

高橋さんを顧問にと提案有り。反対意見も多かったが、会長一任となった。        以上で現役員は退席。  

新役員候補による役職分担の互選を行った結果は下記の通り 

会長 ＪＡ6ＡＺＥ、        副会長 ＪＨ1ＭＱＣ、ＪＡ1ＴＲＭ 、 

レピータＪＡ1ＱＣ、        移動運用 ＪＡ1ＶＲＺ、ＪＡ1ＸＱＣ、ＪＨ1ＧＥＮ  

クラブ局管理 ＪＡ1ＸＱＣ、 会計 ＪＨ1ＴＶＹ、 技術講習 ＪＪ1ＧＲＫ､  広報 ＪＳ1ＩＷＡ 

オンエア・ミーティング ＪＧ1ＤＶＹ ７Ｌ1ＴＴＨ 

なお、以下のプロジェクトを立ち上げることにした。 

１）資金運用検討 ＪＡ6ＡＺＥ、ＪＨ1ＭＱＣ、ＪＡ1ＴＲＭ、ＪＨ1ＴＶＹ 

会の運営上発生する必要経費について、使途の取り決め等の検討 

２）ホームページ管理 ＪＳ1ＩＷＡ、ＪＪ1ＧＲＫ、ＪＡ1ＴＲＭ 

当面の対応策ならびに、サーバー契約、ホームページの管理について検討する 

３）規約類検討  ＪＡ6ＡＺＥ、ＪＨ1ＭＱＣ、ＪＡ1ＴＲＭ、ＪＪ1ＧＲＫ 

クラブ規約変更に関する案件の検討を行い、できれば今総会で提案する。 

                                         以上 


